

En toda España . . . 150 ptas. al mes
Extranjero . . . 30.00 al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873.— (Segunda época)

Redacción: calle Nueva, 10, teléfono 17.
Administración: Rampa de la Abandancia, 16, teléfono 84.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

Año XLIII.

Mahón, Viernes 10 de septiembre de 1915

Núm. 12.707.

UN AÑO DESPUÉS

El gran hundimiento

Cómo saldrá de transformada por la gigantesca conmoción el alma del mundo? He aquí la pregunta que late desde hace un año en todos los entendimientos...

europo — otros periodos más largos registra la historia — habían corroborado y fortificado la creencia de su intangibilidad. La época de las luchas, decían, acabó para siempre en los pueblos civilizados...

penosamente: derecho, sociología, pedagogía, cosmopolitismo, fraternidad universal, arbitraje, cultura.
¿Qué era, en realidad, todo eso, al parecer, tan resistente y definitivo, todo eso que nos envolvía y halagaba con la falsa conciencia de su indestructibilidad y eterna duración?

La "Unión sagrada"

Hace bien pocos días señalábamos el hecho de que los sectarios franceses, a pesar de la unión sagrada, no perdieron medio de atizar la lucha religiosa que ha puesto a Francia al borde del precipicio.

había enviado con una carta de simpatía cierta suma de dinero a los católicos de la Prusia oriental, arruinados por la guerra. ¿Quién podía hacer objeto de censura este acto de caridad en favor de infortunados pueblos duramente castigados por las invasiones, sin amparo y sin recursos?

De todas partes

El Pontífice y los soberanos extranjeros.
Habiendo sido honrado por especial concesión el Emperador de Etiopía con un autógrafo de Su Santidad dicho Soberano se ha apresurado a escribir al Papa en los términos siguientes:

pación y un cuidado; satisfacer su pasión anticlerical, satisfacer su pasión anticlerical.
Y no es un hecho aislado este. Como decíamos, no hace muchos días al tratar el mismo asunto, con ocasión de las deliberaciones secretas del Parlamento pedidas por los radicales y socialistas, la unión sagrada no existe más que para los católicos que subordinan al amor de la patria, consideraciones de otra especie, olvidando las persecuciones injustas y crueles de que han sido objeto por parte de los jacobinos que gobiernan a Francia, son los que con más valor y fe en los destinos nacionales se batían en la frontera.

El Pontífice

El Pontífice y los soberanos extranjeros.
Habiendo sido honrado por especial concesión el Emperador de Etiopía con un autógrafo de Su Santidad dicho Soberano se ha apresurado a escribir al Papa en los términos siguientes:

Que era para nosotros hace un año la civilización, sino una realidad o substancia, imatizable, indestructible, eterna por sí misma? So bre qué cúmulo de blandas ficciones no reposaba el hombre su cabeza para sentir el sueño de esta fusión y espaciarse y deleitarse en el alcázar ideal que había creído construir sobre cimientos solitarios? Una noche, un soplo, bastaron para echar a tierra, con fragoroso estrépito, la enorme construcción fantasmagórica. Desde el Renacimiento acá, una porción de visionarios y de espíritus febriles, venían anunciando al mundo la proximidad del paraíso terrestre. Casadas las sociedades de interpretar el misterio y de vivir bajo su pesadumbre y lobreguez, pidieron al libro examen las llaves de ese paraíso. Disgustadas de la historia, demandaron su fórmula al progreso; desentendidas de la revelación, echaronse en brazos de la razón pura. Y vino Rousseau a anunciarnos ese reino de la razón, que fue el de las revoluciones para hacerla efectiva. Después de ellas, otros y otros profetas y filósofos han venido a proclamar al hombre emancipado para siempre de las supersticiones agobiadoras, de los instintos bestiales, de las ferocidades náuticas. Por fin había logrado sobreponerse al peso de lo tradicional y a las fatalidades de la naturaleza enemiga. Y así como a la edad teológica, sino uno de esos profetas, había sucedido la edad filosófica, ahora entraba el mundo, plenamente, en la edad científica, o sea en la edad definitiva de la razón.

Y como un saramismo fulminante contra todo esto, estalló la guerra, y ha seguido en una forma, con una violencia, una extensión de pueblos, unos medios destructores, un número de combatientes y un rencor y ferocidad tales, que en vano intentaríamos comparar a ninguna de las grandes efusiones de sangre que esponjaron en lo antiguo la costra del planeta. Diríase que el tiempo o el destino, por una de sus más crueles ironías han querido reservar a la generación del pacifismo, de la sensibilidad y de la vibración humanitaria el espectáculo más horrendo que de tres mil años a esta parte haya alumbrado al sol: uno de aquellos choques, una de aquellas carnicerías o matanzas de que no guardan ejemplo ni los libros de Israel, ni los jeroglíficos faraónicos, ni las historias y epopeyas de ningún siglo.

Tal es la enorme, brusca decepción que ha despertado a la humanidad de este su somnambulismo racionalista. La inmensa fábrica, que creía inamovible y sólida, base en un instante, así que el eterno caballo de Atila, reñinchó impaciente en sus selvas y agitó sus cascos de vastadores. Atónito, desconcertado, empieza a medir el hombre la extensión de los destrozos espirituales que observa en de sí: principios y disciplinas ineficaces, hombres vanos, materiales que creyó eternos y cedió n como vidrio, como talco, al primer empuje, rotulos caídos y pisoteados, en los cuales se lee ahora

que vuestra amistad os sirva de sostén y apoyo. Las convenciones y exigencias sociales os separan a la una de la otra; no tratéis de romper estas barreras; pero aunque de hecho os halléis separadas, permaneced unidas por el corazón. Yo no he hecho nada para hacer nacer vuestra amistad, y aun, en los primeros tiempos, me he alarmado al verla hacerse tan íntima; pero hoy la bendigo. Cuando necesitéis un consejo o un consuelo, no lo busquéis en otra parte, sino en vosotras mismas, esto es, la una en la otra.

profesaba al ver que Ursula era del mismo parecer que ella, respecto a la interpretación dada a aquella mancha. Desde entonces, en sus largas conversaciones durante la recreación, no se habló entre ellas más que de una cosa: de la madre de Cipriana. ¡Dios sabe los castillos en el aire que edificaron, las suposiciones y cálculos que hicieron aque las imágenes infantiles sobre aquella lágrima, y sobre la aparente frialdad de su madre! Después venía el turno de Ursula, y no eran menos numerosas las reflexiones y conjeturas que hacían sobre la misteriosa prima casada, y esta conformidad de situación contribuía poderosamente a que las dos pobres jóvenes estrechasen entre sí los lazos de cariño y de ternura.

Pero no esto todo. El Strómboli ha entrado igualmente a realizar su acto de presencia ignea, y lanza fuego, lenguas de llamas y lava ardiendo, que llega hasta el mar. Parece que las tres grandes calderas volcánicas de Italia están en ebullición.

Además, ya habíamos observado que el sol ofrecía cierta palidez; la claridad que envía actualmente a nuestra atmósfera recuerda mejor a las pálidas ondas de Febea, la luna, que al ardor de las brillantes flechas de Apolo. ¿A qué se debe esto? ¿Es el sol mismo? ¿A la tierra? ¿O es la causa de todo ello las tempestades que han levantado los hombres que revolucionan en este momento el mundo entero?

Yo acusaría hoy a los volcanes en fiebre de ser los culpables de ello. Podemos pensar que las erupciones simultáneas de las tres famosas fraguas volcánicas italianas han proyectado en las alturas de la atmósfera una cantidad suficiente de unas partículas para formar este velo. Esta hipótesis se fundamentó en sólidos argumentos, es decir, en observaciones muy precisas. Se ha visto más de una vez, después de formidables erupciones, que oscurecía el cielo por la invasión de cenizas que vagaban por los aires a alturas elevadísimas, formando una cortina pantalla entre el sol y la tierra, al mismo tiempo que las medidas térmicas de la radiación solar testimonian una disminución de intensidad. En este caso, es raro que el Etna y el Vesubio estén a la vez en erupción, y es interesante hacer notar esta coincidencia con la intensificación de la actividad solar.

Todo vibra furiosamente en este momento en la Naturaleza y a través de la humanidad.

Una anécdota del Rey

En «El Porvenir», de Valladolid, encontramos la siguiente curiosísima anécdota:

«Pues señor, esto es a un pueblo de la provincia de Santander, que se parece casi a todos los pueblos, y que está atravesado por una carretera, que es como todas las carreteras que atienden a los pueblos.

En dicho pueblo (y también en otros se parece a los demás pueblos) hay un párroco, y así como hay muchos párrocos que en los pueblos atravesados por carretera acostumbra a pasear por ellos, del mismo modo el párroco de nuestro pueblo», llamémosle así, paseaba no hace muchos meses con su libro de oraciones en la mano.

El paseo de nuestro buen sacerdote se vio a poco interrumpido por el

paso de un automóvil que caminaba «tan despacio» como suelen ir por las carreteras y aún los pueblos estos modernos vehículos.

Un poco frunció el entrecejo el paseante al verse envuelto en espesa nube de polvo; pero no pasó de ahí la cosa y el señor cura siguió rezando y paseando.

Diez minutos después, nuevo ruido, nuevo coche y nueva nube de polvo, con la agravante de que una aldeana que pasaba montada en una borrica estuvo a punto de ir al suelo con el espanto del animal.

«Nuestro protagonista», con gesto huraño como la vez primera, se quedó murmurando entre dientes; pero antes de que pasara su malhumor, un nuevo automóvil asomó por la carretera, y el buen cura ya no pudo detenerse, y en medio de la carretera se quedó plantado haciendo señas al coche para que se detuviera.

Así lo hizo, y entonces el buen señor empezó a amonestar a los viajeros en estos o parecidos términos: «Están ustedes, los ricos, con estos instrumentos, insultando descaradamente a los pobres. Se han hecho ustedes la idea de que los caminos son suyos, y no miran ustedes más que a su capricho, sin importárlas un ardite el que asusten, atropellen o molesten al que tiene la desgracia de no haber sido mimado de la fortuna.

El dueño del automóvil, que iba guiándole, y por lo visto debía ser persona de calidad y distinción, apeó del coche, y, con razones muy corteses, quiso convencer al sacerdote de que estaba en un error, pues, según decía, las carreteras no son de los individuos, ni siquiera de los pueblos, sino del Estado; los automóviles se han construido para llevar más velocidad que la que hasta ahora llevaban coches y diligencias, y si los que los conducen llevan su derecha y moderan la velocidad al paso por los poblados, están en su derecho, sin que nadie pueda estorbarlo.

No convencieron estas razones a nuestro simpático paseante, y después de repetir los argumentos expuestos antes, continuó diciendo: «Y en último término si también ustedes salen perjudicados con esas velocidades, tienen ustedes que estar en continua tensión de nervios y ni engordar pueden ustedes. ¿No comprende usted — le dijo al conductor del automóvil — que engordaría usted mucho más, y buena falta le hace, si no llevara usted esa velocidad?»

«No nos entendemos, padre cura — dijo el viajero, — y así es inútil discutir; pero como lo cortés no quita lo valiente, aquí tiene usted mi tarjeta, y por esto tan amigos, si alguna

vez necesita algo de mí, tendré mucho gusto en servirle.

Y subiendo rápidamente al coche, se alejó dejando al sacerdote estupefacto, pues al leer la tarjeta, con el rasmo consiguiente, vio que decía: «Alfonso de Borbón. — Rey constitucional de España».

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 10 de septiembre de 1915

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe del día: Comandante de Infantería don Ramón García.

Imaginería: otro de Infantería don Pablo Lorenzo.

Hospital, y provisiones: Tercer Capitán del Regimiento n.º 70.

Vigilancia: Oficial 11.º del 70.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González del Valle.

Hoy a las nueve ha revistado a la fortaleza de Isabel II por el orden que se indica, la batería Reina Regente, cuartel de Artillería, batería del Clot, idem Reina Victoria, idem General Castaños y la del General Cotoner, el General Gobernador señor Brandeis.

Santoral

Santo de hoy. — San Nicolás de Tolentino confesor y Santa Pulqueria.

Santo de mañana. — Nuestra Señora de las Viñas y San Jacinto.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de la Asunción en Santa María.

Observatorio Central Meteorológico DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13 30

DIA 9 DE SEPTIEMBRE DE 1915

Dudoso en las costas de Galicia y Asturias, provincias de Santander, Vizcaya y Guipúzcoa, Canal de la Mancha, Cantabrico, Norte y Atlántico oriental y generalmente bueno en las regiones restantes.

Observatorio Meteorológico de Mahón

DIA 9 DE SEPTIEMBRE DE 1915

Presión barométrica: 765,1 mm.

Dirección del viento: E. y S. E.

Fuerza del viento: Muy flojo.

Estado del cielo: Despejado.

Estado del mar: Bizada.

Vigía de la Mola

Movimientos de buques observados desde el alba hasta al anochecer del día 7 de septiembre:

Pa.ó al Sur vapor francés «Maonaba».

MAHÓN

A los 79 años de edad ha entregado su alma al Creador en las primeras horas de esta mañana, la bondadosa anciana doña Juana León y Pirs.

El entierro tendrá lugar esta tarde a las cinco y media, no dudando será una verdadera demostración de duelo, dadas las simpatías con que cuenta la familia de la finada.

Enviamos a su esposo don Pelegrín Rita, hijos don Joaquín, don Francisco, don Pelegrín, don Amadeo, don Juan y demás familia, la expresión de nuestro dolor más sincero, deseándoles la necesaria resignación para sobrellevar con calma, pérdida tan irreparable como dolorosa.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a don César Luis de Montalbán, ilustrado excursionista, quien se dedica a estudios de Geología y Arqueología.

El señor Montalbán empezó su excursión en 1.º de enero de 1904, habiendo recorrido toda España, escribiendo como resultado de ella una obra, que en breve verá la luz en Barcelona.

Tan notable excursionista acatá de recorrer la vecina isla de Mallorca, en cuya capital dió unas notables conferencias que fueron muy celebradas.

Aquí también cuenta organizar una o dos conferencias, explicando el fruto de su labor. Damos la más cordial bienvenida al señor Montalbán y deseamos que su estancia en Menorca le sea agradable a la par que provechosa.

Es general así en España como en el extranjero la baja aunque no importante en los precios de los trigos, conservando sin embargo un tipo remunerador para la producción.

En Arévalo ha descendido de 32'93 a 32'10 pesetas los cien kilos; en Rioseco, de 31'50 a 30'65; en Medina del Campo, de 35'55 a 31'80; en Valladolid, de 22'25 a 30'65, por grandes remesas que han llegado, y en Barcelona de 28 a 37'50 pesetas.

Sólo en Madrid se mantiene el precio de 38'65 pesetas los cien kilos.

En el extranjero ha descendido el precio en las cantidades siguientes:

En Chicago, de 19'67 a 18'55 francos; en Nueva York, de 21'84 a 21'79; en Liverpool, de 27'19 a 26'04, y en Londres de 31'21 a 31'07.

En Buenos Aires tuvo un pequeño aumento de 27'28 a 27'39.

Por la Dirección general de Comercio se ha publicado en la «Gaceta» el cambio medio de la cotización de efectos públicos en el mes de agosto.

Según datos de la Junta Sindical de Madrid, la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, 72 256; idem id. al 4 por 100 exterior, 79 566; idem Amortizable al 4 por 100, 86 418; idem id. al 5 por 100, 94 308; obligaciones del Tesoro al 4'50 por 100, 100 407; idem id. al 4'75 por 100, 100 473; cedulas del Banco Hipotecario al 4 por 100, 92 086 idem id. al 5 por 100, 102 544.

En la noche del pasado lunes se presentó al Inspector de Vigilancia de la vecina ciudad Catalina Camps, denunciándole le habían sido sustraídas de su casa y de dentro un baúl 300 pesetas, sospechando fuera el autor de tal sustracción, un paisano de la denunciante, que está tenia en su domicilio. Con la denuncia se formó el correspondiente atestado que se remitió al señor Juez de Instrucción, al mismo tiempo se cursaba un telegrama al señor Gobernador de la Provincia interesándole la detención del denunciado, el que por la Policía de Palma, fué detenido al desembarcar del vapor en que iba, ocupándosele 118 pesetas y algunos objetos que se supone compró con el dinero sustraído.

En virtud de orden del señor Gobernador de esta Provincia, fué detenida en el día de ayer por la Policía una menor escapada de la casa paterna, la cual ha ingresado en el Asilo, hasta el próximo lunes que será conducida a Palma a disposición de la Autoridad que la reclama.

En la noche del martes por el Inspector y Agente Rejumeu, fué recluido en el Cuartel Municipal un individuo que se hallaba en completo estado de embriaguez, el cual, después de pasadas unas horas, fué puesto en libertad.

La comisión organizadora del festival nocturno que se celebró el martes en el Paseo de la Miranda, nos ruega que hagamos público su gratitud hacia los señores General Gobernador y Coronel del Regimiento de

Infantería de Menorca número 70, por la brillante cooperación de la Banda de Música del citado Cuerpo que amenizó la velada.

Asimismo, nos encargan dichos señores expresemos su agradecimiento para con el Ayuntamiento, entidades y particulares que prestaron su apoyo mo al material para que resultara más lucida la fiesta organizada y costeada por los vecinos del citado paseo.

En el «Monte Toro» embarcaron ayer tarde para Barcelona el cronista de salones de «El Día Gráfico», nuestro compañero en la prensa don Manuel de Echaz, el ilustrado Capitán de Artillería don José Cotrina y señora, don Pedro Mir y Saura y señora y don Jaime Mir Seguí.

Deseamos hayan llevado feliz viaje. El recopilador del Folk Lore Menorquín don Francisco Camps de Albranca, publica en el último número de la revista «Monte Toro», dos milagros obrados por intercesión de la Santísima Virgen del Monte Toro y que ha recogido de las tradiciones existentes en la Paysésia d'es Mitjorn Gran.

El martes próximo pasado se posesionó interinamente de la Escuela Nacional de Niñas del vecino pueblo de San Luis, la joven Maestra doña Isabel Gelabert Riera, natural de Fornells.

TRASLADO

El Establecimiento EL BAZAR de la calle Nueva, 37, traslada sus existencias y oficinas a la calle de Hannover, número 11. En dicha casa habrá el despacho de los Automóviles de Ciudadela y se recibirán, y cuidarán de toda clase de encargos para todos los pueblos de la Isla.

El 1.º de septiembre quedará instalado el Teléfono con el número 351.

Ayer declaróse un caso de difteria en una criatura de corta edad, habitante en la calle del Sol, 41.

Se han tomado las necesarias medidas de precaución para evitar el contagio.

MARÍTIMAS

De Barcelona y Alcudia ha llegado el vapor correo «Isla de Menorca».

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre, procedente de Alcudia, debiendo salir para Palma esta noche a las ocho.

Cuando ya se consideraba totalmente perdido, y habían resultado infructuosos todos los esfuerzos realizados para poner a salvo al vapor «Nautik», cuando menos se esperaba, ha podido ser desembarcado y conducido al puerto de Ibiza.

Cerca de dos años ha permanecido embarrancado en los Freos el «Nautik», y en vista de las dificultades que había para sacarlo decidió la compañía aseguradora venderlo en pública subasta, adquiriéndolo por el tipo de 12 000 pesetas una compañía, de la cual forma parte principal el comerciante de aquella plaza don Abel Mates. Inmediatamente después de ser puesto a flote el buque, el vapor «Salinas», al mando de su capitán don Miguel Panells, salió a toda velocidad, con objeto de dar un remolque al «Nautik», quedando éste fondeado, como ya hemos dicho, en el puerto de Ibiza.

TROZOS: TROZOS: TROZOS

III Bordados baratísimos!!! Casa BUENAVENTURA, Basíln, 23

El comienzo del curso en las Academias n.º 11, pone sobre el tapete, dándole interesante actualidad, el pleito que con fouble celo e incansable actividad vienen sosteniendo los padres de los aprobados sin plaza en los exámenes últimamente celebrados en ellas.

Como es sabido, el Gobierno denegó la ampliación, cerrando con ello de hecho la puerta a cuantos pretendían plaza el próximo año.

Contra dicha resolución se han levantado respetuosamente los mencionados padres, habiéndose emprendido

— Cierto, contestó sencillamente Cipriana, todo eso debe ser muy bello.

— Después, tú eres rica, noble y hermosa como un ángel; cuánto daría por verte adornada para la primera fiesta! Vamos, ¿sabrás presentar a ten ese día?

Yo no sé, sólo si estoy cierta de que tendré mucho miel. Ya ves, ¡er amada por todo el mun lo!

— Si, ni nada por todos, dijo Ursula, pero no ser amada más que por uno solo.

Las dos amigas guardaron silencio, silencio interrumpido por ojeadas al cielo y sonrisas picarones; porque, lo confesaremos francamente, las conversaciones a la sombra del castaño no se limitaban exclusivamente a hablar de la madre de Cipriana o de la prima Ursula. Si se lagrimeaba un poco sobre el pasado, también se suspiraba mucho sobre lo verdadero. Oh! ¡cuántos sueños dorados, cuántos castos amores! ¡Qué hermosos son, qué puros, qué poéticos los héroes que crean las risueñas e inocentes jóvenes en sus horas de melancolía! Ven solamente el mundo exterior, como se ve un paisaje en un adar al través de una celosía, con un cielo azulado, resplandeciente como el sol, lleno de delicias y encantos desconocidos. Yo, dice Finy, quiero que el que me a n e sea rubio. Pues yo, que ella o que sea moreno, responde Rosina. Y todo esto lo piensan y lo dicen sin la menor malicia, sencilla e ingenuamente, como si se tratase de las muñecas. Después le no p ois dis tiones había por último cuando decid o entre las dos amigas que el amante de Cipriana sería moreno, con un pelo melancólico, ojos grandes y rasgados, un bigote pequeño, una sonrisa algo triste, pero no e por supuesto en cuanto a ser rico, no se trató de eso, pues ella era lo bastante para ambos. Un poco se habló de cómo sería a quel que amara a Ursula, porque cada vez que su amiga había que lo tratar con esta cuestión, casi se había enfadado.

— Mira, decía Ursula entonces, es tanto lo que te quiero que si me figura que no tienes más que un solo corazón

para las dos. Tú serás la parte dichosa de mi alma, y te aseguro que sabiendo que eres amada, rica y admirada, yo me resignaré sin pena a la obscuridad y al silencio. Vos no tendéis que pensar más que en haceros bella, señora condesa; yo, no lo olvidéis, no soy sino una pobre joven sin nombre y sin fortuna, y a las jóvenes pobres les falta el tiempo para dejarse amar; y ya que los cerebros de quince años necesitan forjar una novela, pensemos en arreglar la tuya, porque soñando las dos sobre ella, se me figuraba que sueño al mismo tiempo con la mía...

La campana anunció el fin de la recreación, y las dos amigas agarradas del brazo se dirigían al salón de labores, cuando antes de llegar a él les salió al encuentro la hermana Tornera que venía a buscarlas de parte de la madre superiora.

— ¿A las dos? preguntó Ursula admirada.

— A una y otra, respondió la hermana.

La superiora estaba esperando a sus dos hijas, pues así es como las llamaba con una verdadera ternura y visible preferencia en el pequeño oratorio que le servía de salón. Al verlas y ver les salió al encuentro, y dándoles un ósculo en la frente, hizo que se sentasen a su lado.

— Queridas hijas mías, les dijo, he querido veros a las dos a un tiempo, porque una a la de lo que tengo que decirles se dirige a una y otra. Las puertas de este convento se abren a abrir el mismo día para ambas, y el mismo día voy a volver volar mis dos más blancas y queridas palomitas. Vos, Cipriana, habéis debido recibir una carta de vuestro padre, y yo he recibido otra de vuestra prima, de parte de la cuñada, que vendrán a buscaros, Ursula. Vais a tener que cumplir con nuevas obligaciones hijas mías, y os conozco lo bastante para estar tranquila respecto al modo cómo las cumpliréis. No tengo que recomendaros más que una cosa solamente. Tal vez esperán a úña y otra combates y dolores, aunque diferentes, crueles. Soportadlos con paciencia y con valor, y

LA CONDESA LE MONTECRISTO — 163

dido en diversos puntos de España gestiones en favor de la ampliación de plazas.

Ha regresado a Valladolid la comisión que fué a Santander para hablar de un interesante asunto a Su Majestad el Rey. Fueron recibidos por nuestro joven y valeroso Monarca y salieron con la promesa de que aconsejará dicha ampliación.

En Barcelona, a instancia de las madres de dichos jóvenes, fueron expedidos expresivos telegramas a Mayoría de Palacio, en súplica a Su Majestad el Rey de la mencionada ampliación, por innumerables personalidades, entre las que recordamos las siguientes: el rector de la Universidad, doctor Carulla; los gobernadores civiles de Barcelona y Gerona, don Rafael Andrade y conde de Casa

Segovia; presidente de la Mancomunidad Catalana, don Enrique Prat de la Riba; los senadores marqués de Alella y don Miguel de A. Fargas; diputados a Cortes señores Ventosa y Calvell y Dasca; vicepresidente de la Diputación, señor Bartrina; el gobernador eclesiástico, doctor Muñoz; el alcalde, señor Martínez Domingo, etcétera, etc.

Dados los buenos augurios que se promete la comisión de Valladolid, esperamos que las gestiones inclinarán el ánimo del primer español y primer soldado de la Nación, nuestro valeroso Monarca don Alfonso XIII, en favor de lo que tanto desean los padres de los mencionados jóvenes.

Trozos : Bordados : Trozos
Gran baraturalll
Casa BUENAVENTURA, Bastión, 23

Banco de Menorca
Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento primero octubre 1915.

Crédito Mercantil de Menorca
Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.
Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.
Recomienda a los señores Tenedores de acciones del Banco Hispano Colonial, la presentación del cupón número 20.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Comentarios sinceros. — Inglaterra contra Grecia. — El parte alemán. — Victoria alemana en Francia. — Dos mil soldados franceses prisioneros. — Nuevos éxitos en el frente oriental. — Capitán inglés destituido. — El raid aéreo sobre Inglaterra. — El parte francés. — Los salvados de un vapor hundido por un submarino. — Alemania ayuda a Turquía. — Crucero inglés hundido. — Huelga minera. — Venecia bombardeada. — El objetivo alemán. — Grecia se prepara. — Los desaparecidos del «Hesperian». — Lo que opinan los ingleses. — Bulgaria por los imperios centrales. — El comercio exterior español. — La emigración a Francia. — Medida comentada. — Vapor inglés perseguido

DE LA GUERRA

Comentarios sinceros

El crítico militar de uno de los principales periódicos ingleses, al comentar las últimas operaciones manifestó que tal como se hallan hoy las cosas, la victoria final parece estar de parte de los imperios centrales, pero que sea quien sea que obtenga la victoria, no disfrutará de un triunfo definitivo y absoluto y tendrá que utilizar la paz para prepararse de nuevo para la guerra.

Agrega que los turcos por su parte han prestado un señalado servicio a sus aliados, puesto que al cerrar la entrada en el mar Negro, han contribuido poderosamente al aislamiento de Rusia y han obligado a Francia e Inglaterra a llevar la guerra al mar Egeo y a la frontera egipcia, distrayendo así sus fuerzas e infligiéndoles terribles pérdidas, y si, como parece cierto, Bulgaria se halla del lado de los alemanes, es muy probable que, a despecho de la diplomacia inglesa, Rumania y Grecia no se atrevan a intervenir en favor de Serbia, bajo la impresión en toda la península balcánica de las victorias austroalemanas en Rusia y de la ineficacia del poderoso ataque anglofrancés en los Dardanelos.

Inglaterra contra Grecia

El periódico «Az Est», de Bucarest, dice que su corresponsal en Salónica le ha comunicado que la flota inglesa continúa cazando a los buques griegos en el mar Egeo, y que entre Grecia y el nuevo territorio griego ha quedado interrumpida toda comunicación marítima. Varios buques franceses e ingleses vigilan constantemente los movimientos de todos los buques griegos. Un detalle característico para el proceder arbitrario de los aliados es el hecho de que se haya prohibido también a un vapor inglés descargar en Salónica su cargamento, destinado para Grecia. Según declaración del consúl inglés, en aquel puerto se puede descargar únicamente mercancías para Serbia.

El parte alemán

Un radiograma de Nauen recibido anoche a las doce, fechado por el Estado Mayor alemán, da cuenta de que se ha reanudado la ofensiva alemana en Argona, agregando que después de un violento bombardeo la infantería procedió a un vigoroso ataque contra las posiciones francesas en un frente de más de dos kilómetros, desalojándolos de sus puestos, causándoles muchas bajas y haciéndoles más de dos mil prisioneros.

El material de guerra que se les ha cogido ha sido importantísimo. La noticia de esta victoria alemana en Francia, ha producido en Berlín grata impresión.

Se cree que los alemanes darán mayor impulso a dicha ofensiva, por cuanto han llegado a incorporarse a las tropas que luchan en dicho frente, nuevos e importantes contingentes.

Los aviones alemanes dice que ayer efectuaron un largo raid, bombardeando los Docks de Londres, las construcciones del puerto y sus alrededores.

Otros aviones bombardearon también la plaza de Nancy, causando enormes daños.

En el frente oriental anuncia el despacho que reina relativa calma.

Entre el Báltico y Oitita los ejércitos mandados por el príncipe Leopoldo y el general Hindenburg se unieron y ambos conjuncionados prosiguen su tarea de perseguir a los rusos quienes se hallan en las inmediaciones de Salwjana.

Las retaguardias rusas tratan de defenderse tenazmente, pero su esfuerzo resulta inútil por cuanto han sido derrotados en todos sus intentos, habiéndoles hecho ayer 3,550 prisioneros después de cojerles diez ametralladoras e importante material de guerra.

Las tropas del general Mackensen obligaron a los rusos a evacuar las posiciones que ocupaban en Kastuska y Bereza haciéndoles centenares de prisioneros.

Capitán inglés destituido
Dicen de Londres que el capitán de un vapor pesquero inglés que

iba armado, ha sido destituido de su cargo por no haber atacado a un submarino alemán que halló a su paso.

El raid aéreo sobre Inglaterra

Se ha comprobado que en el raid efectuado por los aviones alemanes sobre Inglaterra, bombardearon la plaza de Arwicht, su puerto y los altos hornos de Migbergus, causando enormes daños.

Los aviones regresaron indemnes al punto de partida, a pesar del incesante fuego inglés que sobre ellos se hizo.

El parte francés

Un despacho oficial facilitado anoche a las nueve por el Estado Mayor francés, dice que continúa el cañoneo violentísimo en todo el frente y especialmente en Apremont y Montmane.

Salvados de un vapor hundido

Ayer a bordo de un vaporcito llegaron a Rochelle el capitán y 25 tripulantes del vapor inglés «Nora», que fué torpedeado y hundido por un submarino alemán frente a Ponsard.

Alemania manda refuerzos a Turquía

Dicen de Constantinopla que Alemania en Turquía entrevistóse con el Sultán, asegurándole que su nación muy en breve enviará nuevos refuerzos para luchar al lado de las tropas turcas y que ya lleva enviadas nueve mil toneladas de carbón.

Crucero inglés hundido

Dicen de Londres que el capitán de un submarino inglés ha declarado que el submarino alemán U 27 que se creía desaparecido, no sólo navega, sino que acaba de hundir a un crucero inglés, cuya tripulación pereció totalmente.

Huelga minera

Otro despacho de Londres da cuenta de que nueve mil mineros se han declarado en huelga en Thirbaron.

Venecia bombardeada

Comunican de Roma que unos hidroaviones austriacos bombardearon ayer la plaza de Venecia,



Doña Juana León y Piris
HA FALLECIDO
a las seis de la mañana del día de hoy
a la edad de 79 años

E. P. D.

Sus afligidos esposo don Pelegrín Rita, hijos Joaquín, Francisco, Pelegrín, Amadeo y Juan, hermano don Francisco León, hijas políticas, nietos, sobrinos y demás parientes, presentes y ausentes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan dediquen un recuerdo a la finada y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las cinco y media de esta tarde, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Cos de Gracia, 19.
No se invita particularmente.

sin causar daños de consideración. La artillería italiana los bombardeó, obligando a uno de los aviones a que aterrizará, aprisionando a sus tripulantes.

El objetivo alemán

El crítico militar del periódico inglés «The Times», dice que el objetivo de los alemanes es apoderarse totalmente de la línea férrea que une Riga con Leonberg y que después de conseguir su objeto que no duda lograrán, las fuerzas del general Mackensen marcharán en dirección a Kew, para unirse a las fuerzas que operan en el Norte.

Grecia se prepara

El gobierno griego ha llamado para que se incorporen a filas el próximo octubre diez quintas, al objeto de recibir la nueva instrucción militar.

Los desaparecidos del «Hesperian»

Dicen de Londres que el número de desaparecidos en el hundimiento del vapor «Hesperian», asciende a 44, de ellos 33 pasajeros y 11 tripulantes.

El «Hesperian», desplazaba diez mil 600 toneladas.

El Cónsul americano en Quenton ha teleografiado a Mr. Wilson, que en el hundimiento del «Hesperian», ha perecido un súbdito americano.

Lo que opinan los ingleses

El periódico inglés «Daily Mail», niega que el cardenal Gibbons obra por cuenta propia y añade que mejor que los Estados Unidos, deberían proponer la paz Suiza y España, cosa que agradecería a todos y acaso se obtuvieran resultados satisfactorios.

Bulgaria por los imperios centrales

En los Circuitos políticos italianos sigue preocupando hondamente la actitud espectante de las naciones balcánicas.

Asegúrase que Bulgaria no tardará en inclinarse a favor de los imperios centrales por cuanto el gobierno búlgaro está plenamente convencido que fracasará la acción de los aliados en los Dardanelos.

Noticias de España

Madrid 10.

El comercio exterior

«La Mañana», trata del comercio exterior de España desde que comenzó la guerra, y da a conocer, entre otros, los datos siguientes que explican la baja de los valores de

mercancías que se propone examinar en artículos sucesivos:

«En el periodo que estudiamos — dice — entraron en nuestros puertos 9,632 buques de vapor y de vela nacionales, con ocho millones de toneladas de registro, y descargaron dos millones de toneladas de mercancías; 5,726 buques extranjeros, con 7,6 y 2 2 millones de toneladas. En suma: un total de entrada de 15,358 buques, 15,6 millones de toneladas de registro y 4,2 millones de toneladas descargadas.

Computada esta entrada con la de igual periodo de 1913-14, resulta disminuida en el actual en 6,449 buques, 10,3 y 1,7 millones de toneladas; diferencia que en gran parte recae en la bandera extranjera. En 1913-14 las toneladas descargadas en bandera nacional representaban el 39,72 por 100 del total; las de 1914-15 se elevan al 47,60 por 100.

Salida, periodo de 1914-15: buques nacionales, 9,364 con 7,5 y 3,4 de toneladas; buques extranjeros; 4,821 con 6,8 y 3 millones de toneladas. Total de salida, 14,185 buques, con 14,3 y 8,4 millones.

Si comparamos el total de este periodo con el análogo de 1913-14 ofrece de menos en el actual 6,258, 8,7 y 5,9 millones.

La emigración a Francia

«Diario Universal», habla del problema de la emigración, agravado ahora con el gran número de obreros de las provincias limítrofes a Francia que se trasladan a dicha nación en busca de trabajo, y dice que de todos los males que la guerra puede producirnos, este de la emigración es, seguramente uno de los más graves, cuyo remedio no es otro que fomentar el trabajo nacional para hacer fácil, menos aún, hacer posible en nuestro país la vida de los obreros.

Medida comentada

«El Mundo», protesta contra la medida adoptada por el Ministro de la Gobernación en Egipto disponiendo que los marroquíes allí residentes que deseen prevalerse de la nacionalidad francesa, serán considerados como súbditos de dicha nación; pero los que opten por la nacionalidad española continuarán siendo considerados como súbditos de Egipto y estarán sujetos a las leyes del país.

Vapor inglés perseguido

Telegrafía de Coruña que anoche zarpó el vapor inglés «Oriana»,

y a las pocas horas regresó al puerto a toda velocidad a causa de haber recibido un radiograma en el que se le anunciaba que le perseguía un submarino alemán que se hallaba a la altura de Finisterre.

Circulan con tal motivo muchos rumores que por mí lo a la censura no se ha atrevido a telegrafiar nuestro Corresponsal.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. — Hoy viernes a las nueve y media de la noche, gran sección en la que se proyectará la importante película Revista Pathé número 331 conteniendo varias notas de la actual guerra. Todos los artistas de la compañía de variedades presentarán nuevos trabajos, y el renombrado Frizzo repetirá, a petición de muchos concurrentes, sus originales transformaciones al transparente, que tanto llaman la atención del público.

Estadística

Precio medio del pescado cogido y vendido en el mercado de Mahón el día 9 de septiembre de 1915.

	Precio medio en tercia
Sardinera	
Sardina	0'40
Aladroque	0'25
Pulpos	0'10
Trasmallo	
Salmonetes	1'00
Esperralls	0'75
Rasclas y Rubio	0'90
Cigalas	0'80
Villa-Carlos	
Serranos	0'55
Arañas	0'50
Morena	0'45
Bestina	0'30
Aspetos	0'80
Fornells	
Mero	1'10
Cógrios	0'55

MATADERO

Roses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

- Día 5 septiembre
- 1 vaca, 194 kilos, propia.
- 1 idem, 237, le Cova (Alayor).
- 1 idem, 185'500, Turelló de Francisco Pons.
- 1 ternero, 131'500, Addabús d'es Cusi.
- 1 ternera, 135'500, Santa Tresa (Mercadal).
- 1 idem, 87'500, son Pons (Alayor).
- 1 idem, 101, Ruma, (Ferreries).
- 2 carneros, 27'500, Alfeveret.
- 4 idem, 63'500, estancia d'en Sorra (Mercadal).
- 2 idem, 24'500, Juan d'en Bertumeu.
- 3 idem, 29, estancia se Costa Blanca.
- 1 idem, 28'500, Taraxa de Francisco (Villacarlos).
- 1 idem, 15, noria le Plana.
- 3 cabras, 34, Sant Jordi (Mercadal).

- Día 7 idem
- 1 bney, 453 kilos, Alfeveret.
- 1 idem, 312, se Cavelleria Vea (Mercadal).
- 1 vaca, 251, L'omena del señor Netto (Alayor).
- 1 idem, 166, noria de se Plenada.
- 1 ternero, 163'500, vergel d'es Pont.
- 1 idem, 205'500, huerto de Francisco Sastre (Ciudadela).
- 1 idem, 89, se Cavelleria Vea (Mercadal).
- 1 ternera, 160'500, José Pons (Ferreries).
- 3 carneros, 37, Trepucó d'es Serretó.
- 3 idem, 32, Alenderó.
- 4 idem, 44, Juan d'en Bertumeu.
- 3 idem, 37, Taraxa de Francisco (Villacarlos).
- 4 idem, 48, Cristóbal Villalonga.
- 2 idem, 28'500, estancia d'en Sorra (Mercadal).
- 2 idem, 33'500, estancia de Vicente de Curnia.
- 4 idem, 55, José Pons (Ferreries).
- 4 idem, 55, Juan Mercadal (Alayor).
- 1 cabra, 16'500, Lorenzo Joyer,

SECCION DE ANUNCIOS

Talleres tipográficos y de encuadernación

Manuel Sintes Rotger

Rampa de la Abundancia, 16 Mahón Despach: Plaza del Princip, 11

En este establecimiento, el más antiguo de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o varias tintas, así como en tinta comunicativa.

Inmenso surtido en tarjetas de visita, últimos modelos. Gran variedad en estuches de papel y sobres, de gran fantasía, propios para señorita.

Impresos militares con formularios oficiales, fes de vida, altas y bajas para contribución, certificados de cédulas, libretas de alquiler, etc., etc.

En el ramo de encuadernación, se hacen toda clase de trabajos, desde la rústica a la encuadernación de lujo, contando para ello con la cooperación de un inteligente operario, llegado recientemente de Barcelona.

Administración de EL BIEN PÚBLICO TARIFA DE LOS ANUNCIOS

Table with columns for 'Del ancho de una columna', 'Del ancho de dos columnas', and 'Del ancho de tres columnas'. It lists rates for different line widths and insertion counts.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PAGINA Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PAGINA Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO INTERCALADOS ENTRE LA CRONICA LOCAL O ENTRE LOS ARTICULOS (De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción, por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción. Los remitidos y artículos de reclamo pagarán cinco céntimos por línea.)

Table for 'ESQUELAS MORTUORIAS' with columns for 'Del ancho de una columna del periódico', 'Del ancho de dos columnas', and 'Del ancho de tres columnas'. It lists rates for different widths and insertion counts.

OBSERVACIONES: 1.ª Todos los anuncios se cobran en por adelantado. 2.ª No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación requiriendo indispensable para la aplicación de la tarifa correspondiente. 3.ª Los suscriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa.

AGUA DE SOLARES

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

La mejor Agua de mesa

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Cabré, Cardona y Orfila, 11.

Colegio del Dulcísimo Nombre de Jesús dirigido por los PP. Agustinos

PALMA DE MALLORCA (BALEARES) PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA Alumnos internos, medio pensionistas y permanentes. Las clases empezarán el 1.º de septiembre para los alumnos de Primaria y los de repaso, y el 1.º de octubre para los demás.

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA: Nuevo silabario ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras nominales, por

VICENTE PINEDO

NORMA: Nuevo método ilustrado de escritura gramatical y de Caligrafía escolar moderna, premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición del Primer Congreso Especial de Pedagogía, Palma, abril de 1911.

- 1. Libro, Ortografía, Caligrafía y Álgebra ilustrados
2. Ortografía, Caligrafía y Álgebra ilustrados
3. Ortografía y Caligrafía ilustrados
4. Ortografía y Caligrafía ilustrados
5. Ortografía y Caligrafía
6. Ortografía y Caligrafía
7. Ortografía, Redacción y Caligrafía
8. Redacción igual y Caligrafía.

Papel Sanico Inglés marca Glen

De venta en esta imprenta.

LIBROS TINTAS PARA ESCRIBIR

son la PELIKAN y la ELEPHANT. Con su uso al cabo del año se economiza mucho dinero.

Depósito en Menorca, plaza Princip, 11, Mahón.

Para vender... Para informes, plaza Explanada, número 11, A.

Sellos para colecciones

En la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Princip, número 11, se ha recibido un extenso surtido en sellos de todas las naciones, a precios reducidos, muy pidiéndose adquirir a elección, por series completas o en sellos sueltos.

Lapiceros automáticos marca PENKAL

Estos lapiceros, que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente por su sencillo manejo y por su gran duración.

EUREKA

Potes para hacer tinta negra, de excelente calidad, empleando únicamente agua fría. Con su empleo se obtiene una gran economía.

Librería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Princip, 11 MAHÓN

Últimas obras recibidas

- ALVAREZ QUINTERO (Serafín y Joaquín) Dios dirá (Comedia en 2 actos)
ALAMIRA (Rafael) - La Guardia actual y la opinión española
ALAMIRA (Rafael) - Para la juventud.
BLANCO TOMBONA (R.) - La memoria de Aladino
DEULOFEU (José M.) - Los literatos
GAUTIER (Théophile) - La novela de la mamá
GORKI (Máximo) - La madre
GRAU-JACINTO - Entre las mas
MARTINEZ SIERRA (G.) - Amatecer
MARTINEZ KLISER (Luís) - De hotelerías sentimentales
MARTINEZ PELAYO (E.) - Cancionero de la vida inquieta
MERIMEE (Prospero) Méry el Húngaro
MERCY (P.) - El sistema de telegrafía Bandot y sus aplicaciones
QUIJANO (José D. de) - Palabras (novela)
SOREL (Jorge) - Reflexiones sobre la violencia
VARELA (Baltasar) - Horas trágicas del vivir
VARONA Y OLARTE (Jaime) - La vida práctica
VERDIENS - La Causa de Bélgica (Estudio documental)
Obras recibidas esta semana
BAYO (Cito) - Los caballeros del dolor
CEJADOR (Jaime) - Historia de la lengua y literatura castellana
HECKER (Paul Oscar) - Al frente de mi compañía
KULTUR - Autología bárbara de los tiempos modernos
KRAFFOSKI (Dr. Max) - Fuentes de amor y vida
MIOCID - Los milagros laicos (novelas modernas)
RIERA (Augusto) - Lo que es la vida
ROUSSEAU (J. J.) - La desigualdad entre los hombres
SANUCCI (A.) - La cultura alemana contra la civilización
ZAMACOIS (Eduardo) - La ola de plomo

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

PRIMERAS HIPOTECAS

Se desean partidas de dinero para colocar en primera hipoteca. Se ofrecen partidas de dinero para colocar en primera hipoteca. Compraventa de fincas rústicas y urbanas.

RESERVA Y RAPIDEZI

Informes. Plaza Miranda, 4, MAHÓN De una a tres tardes

Boletín diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar. Horas de despacho: de nueve a una. Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno. De nueve a once. Calle de San Fernando, número 15.

Ayuntamiento. De nueve a una. Plaza de la Constitución.

Juzgado de primera Instancia. De nueve a una. Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal. De nueve a una. Alonso III, 83.

Aduana Nacional. De nueve a una. Los molinos de la solana. Andén de Pontón.

Delegación de Hacienda. De nueve a una. Andén de Pontón.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). - Consulta: los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos. - Permanente. - Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos. - Permanente. - Calle del Bastión.

Oficinas de Correos. - Calle de Anunciaviv, 24.

Horas de despacho. - Certificados y valores. - Todos los días de nueve a doce; además los lunes y miércoles de diez y ocho a diez y nueve y los jueves y sábados de once treinta a diez y seis treinta.

Giro postal. - Todos los días de nueve a doce.

Paquetes postales. - Imposición: todos los días de nueve a once y media. Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce.

Listas. - Todos los días de diez a once.

Recogida de buzones en las expediciones diarias. - Una recogida se verifica todos los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Itinerarios de los Vapores-Correos

Mahón-Palma. - Lunes y miércoles ocho noche.

Mahón-Barcelona Directo. - Jueves y sábados cinco y media tarde.

Mahón-Alcudia-Barcelona. - Martes nueve mañana.

Ciudadela-Palma. - Viernes, ocho noche.

Ciudadela-Alcudia. - Martes y jueves once mañana.

Palma-Mahón. - Miércoles y viernes seis y media tarde.

Barcelona-Mahón Directo. - Martes y sábados seis y media tarde.

Barcelona-Alcudia-Mahón. - Jueves y sábados tarde.

Palma-Ciudadela. - Sábados seis y media tarde.

Alcudia-Ciudadela. - Miércoles y viernes madrugada.

Correo Interior

Salas para Ciudadela. - Una expedición diaria a las siete de la mañana los viernes dos expediciones, a las siete de la mañana y a las tres de la tarde. Coste de la expedición cuatro pesetas.

Imp. de M. Sintes Rotger, suc. de B. Fabregas y M. Parnal, P.º Princip, 11, Mahón